
 
 

 
EXTRACTOS DA ACTA – REUNIÃO DO CONSELHO PEDAGÓGICO 

27/01/2020 

“ (…) 1. INFORMAÇÕES ------------------------------------------------------------------------------- 

1.1.Foram enviados os balanços pedagógicos e científicos do Mestrado Integrado em Medicina, 

relativos ao 2º semestre do ano lectivo 2018/2019, por ano curricular, aos respectivos Senhores 

Regentes, solicitando-se a divulgação pelo corpo docente. ---------------------------------------------- 

1.2. Foi atempadamente comunicada a deliberação do Conselho Pedagógico, resultante da 

reunião de 28 de Novembro de 2019, de se aconselhar os diferentes regentes a cotar os exames 

dos estudantes incoming de 0 a 20 valores, como forma de os compensar pela perda de 

bonificação nas aulas de presença facultativa, sobrepostas com aulas de presença obrigatória. Na 

mesma comunicação, foi recomendado aos Senhores Docentes que procedam da mesma forma 

relativamente a todos os estudantes que se confrontem com esta sobreposição. ------------------ 

1.3. Também em cumprimento do decidido na última reunião, foi reenviado o Guião Orientador 

para Construção de Perguntas e Testes de Escolha Múltipla”, elaborado pelo Gabinete de 

Educação Médica da FMUC. ------------------------------------------------------------------------------------ 

1.4. A plataforma da Formação Médica já foi lançada a 19 de Dezembro de 2019. ----------------- 

1.5. Já teve lugar a videoconferência para confirmar a participação da FMUC no projecto “Smash 

Reunião do Conselho Pedagógico de 27 de janeiro de 2020 Medicine” - competição internacional 

de Faculdades de Medicina para construção de questões de escolha múltipla, feitas pelos 

estudantes, mediante orientação de docentes. ------------------------------------------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Findas as suas informações, o Senhor Presidente perguntou se algum Membro Conselheiro tinha 

alguma coisa a veicular, pelo que a Senhora Professora Doutora Manuela Grazina disse que o 

Grupo de Trabalho para a Protecção de Dados na FMUC tinha reunido novamente em Janeiro, 

e que daí resultou a decisão de convidar a Senhora Professora Doutora Margarida Silvestre, vice-

presidente das Comissões de Ética dos CHUC e da FMUC, para integrar o grupo, uma vez que 



se visa encontrar uma tramitação comum. A próxima reunião terá como principal ponto de 

ordem de trabalhos o consentimento informado. --------------------------------------------------------- 

A este propósito, o Senhor Presidente questionou a Senhora Professora Doutora Manuela 

Grazina, enquanto Coordenadora daquele grupo de trabalho, sobre a legitimidade do pedido da 

Assembleia da FMUC em ter acesso ao conteúdo de todas as actas e ordens de trabalho das 

reuniões do Conselho Pedagógico e do Conselho Científico, porquanto poderão existir dados 

sensíveis em alguns desses documentos. Ficou a mesma incumbida de verificar a conformidade 

legal deste pedido. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Também o Senhor Professor Doutor José Guilherme Tralhão pediu a palavra para dar o 

conhecer o Projecto Nuvem – Núcleo Universitário de Voluntariado dos Estudantes de 

Medicina, um projecto de voluntariado que visa apoiar e libertar os cuidadores informais durante 

umas horas por semana. A este propósito foi mencionado o 1º Congresso Internacional de 

Cuidados Continuados e Paliativos, que terá lugar nos dias 27 e 28 de Março de 2020. ----------- 

Pala pertinência do tema, o Senhor Presidente sugeriu, com a concordância de todos, que a 

Coordenadora do Centro de Estudos e Desenvolvimento dos Cuidados Continuados e 

Paliativos da FMUC, Professora Doutora Marília Dourado, fosse convidada a fazer uma pequena 

apresentação do teor do Projecto e do Congresso na próxima reunião do Órgão. ---------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

2. APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR ------------------------------------ 

Não tendo sido enviado nenhum pedido de alteração relativamente à acta da reunião anterior, 

foi a mesma aprovada por unanimidade. -------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3. ENTREGA E DEFESA DAS TESES DO PROJECTO DE INVESTIGAÇÃO - 5º 

ANO DO MIMD -------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente submeteu a aprovação do Órgão as datas propostas pela Senhora Regente 

da unidade curricular de Projecto de Investigação do 5º ano do Mestrado Integrado em Medicina 

Dentária, Professora Doutora Maria João Rodrigues, para entrega e defesa das teses do Projecto 

de Investigação do ano lectivo 2019/2020. As datas foram aprovadas por unanimidade. Assim 

sendo, na Época Normal, o prazo de entrega será de 12 a 17 de Junho de 2020, e de defesa, de 

8 a 14 de Julho de 2020; na Época Especial, os prazos de entrega e defesa serão, respectivamente, 

de 24 a 30 de Junho 2020, e de 20 a 24 de Julho de 2020. ----------------------------------------------- 

Estas informações serão divulgadas pela comunidade académica e publicitadas na página web da 

FMUC. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

4. RELATÓRIO – PRIMEIRAS JORNADAS PEDAGÓGICAS DO NEMD/AAC ------

A Senhora Estudante Conselheira Catarina Duarte apresentou o Relatório das Primeiras 



Jornadas Pedagógicas do NEMD/AAC, resultado de inquéritos pedagógicos próprios, e do 

debate com os Senhores Coordenador do MIMD e Coordenador Geral da Pedagogia da 

DG/AAC. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A apresentação mereceu diversos comentários ao Senhor Presidente, que começou por felicitar 

o trabalho do NEMD: houve um “feed-back” muito positivo às Jornadas, não obstante persistir 

a necessidade de uma reforma curricular implementada e concluída; relativamente ao material 

dentário, já está a ser acautelado um ajuste para que possa ser feita uma aquisição em maior 

escala que permita tornar mais barata cada aquisição particular; entraram 5 recursos humanos 

para o corpo técnico da FMUC, um dos quais encaminhado para a Área de Medicina Dentária; 

está em curso a disponibilização de um pavilhão da Dermatologia para os estudantes do MIMD; 

está a ser ultimado um protocolo com a Escola Superior de Enfermagem para que os estudantes 

do MIMD possam almoçar na sua cantina, tão próxima das suas instalações. ------------------------ 

À crítica referida pela Senhora Estudante Conselheira Catarina Duarte de ainda subsistir um 

tratamento diferenciado entre os estudantes dos 2 cursos da FMUC, o Senhor Professor Doutor 

Pedro Nicolau respondeu, dizendo que é justo referir-se que a anterior e a actual Direccão têm 

feito muito esforço para melhorar as instalações da Medicina Dentária, que, contudo, 

permanecem degradadas. Sugeriu uma mudança para o Pólo III, se exequível, porquanto um 

investimento no edifício onde se encontram poderá não ser a melhor opção, dada o estado da 

deterioração. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

A Senhora Professora Doutora Manuela Grazina reforçou a importância do trabalho do NEMD, 

patente no documento apresentado, e referiu que a sobreposição de conteúdos, em âmbitos 

diferentes, por vezes é salutar e complementar. O problema é a eventual não coerência de 

informações. Por outro lado, não há uma métrica para averiguar as competências mínimas. 

Deixou a sugestão de se abandonar a percepção de quem já terminou o curso. /…)  

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

5. RATIFICAÇÕES ---------------------------------------------------------------------------------------- 

5.1. Autorização concedida a uma estudante do 1º ano do MIMD, ausente por período 

prolongado, por motivo de atraso na emissão do visto, para a realização das avaliações às 

unidades curriculares em que faltou às aulas práticas, porquanto, justificadas as faltas, todos os 

regentes das unidades curriculares consideraram reunir as condições necessárias para ser 

avaliada. Ratificado por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------ 

5.2. Deferimento do pedido de antecipação da hora do exame da época normal do 1º semestre 

da unidade curricular de Pediatria I, das 16h30m para as 14.00h do dia 24 de Janeiro de 2020, 

porquanto existiu disponibilidade de espaço e uma manifesta maioria de concordância por parte 

dos estudantes que se pronunciaram. Ratificado por unanimidade. ------------------------------------ 

5.3. Deferimento do pedido de dispensa de realização da valência de Psiquiatria do exame da 



época normal da unidade curricular de Neurociências e Saúde Mental a 2 estudantes Free Mover 

de nacionalidade brasileira, mediante comprovada realização da mesma no país de origem. 

Ratificado por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------ 

5.4. Deferimento do pedido de alteração de espaço para a realização do exame da época 

normalda unidade curricular de Ética, Deontologia e Exercício Profissional, realizado no dia 20 

de Janeiro de 2020, do Pólo I para o Pólo III, por motivo de limitação de acesso ao 

estacionamento, manifestamente insuficiente para o número de docentes convocados para a 

vigilância. Ratificado por unanimidade. ----------------------------------------------------------------------- 

5.5. Relevação das faltas a um estudante do MIM, membro da Direcção e Diretor da Área de 

Mobilidade da Associação Nacional de Estudantes de Medicina (ANEM), para participação em 

eventos da International Federation of Medical Students' Associations (IFMSA): de 25 a 29 de 

Fevereiro - workshop “Training New Exchange Trainers”, na pré-March Meeting; de 1 a 7 de Março- 

March Meeting; e de 23 a 27 de Abril - participação no EuRegMe. Ratificado por unanimidade. -- 

5.6. Deferimento do pedido de realização do exame final de Imunologia I a um estudante-

trabalhador do 5º ano do MIM, que realizou a unidade curricular no anterior plano de estudos 

(licenciatura em Medicina 2003/2004), com a ressalva da necessidade de repetição da 

componente de avaliação prática. Ratificado por unanimidade. ----------------------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Antes do final dos trabalhos, a Senhora Estudante Conselheira Catarina Duarte pediu a palavra 

para, em primeiro lugar, manifestar a tristeza por nenhum estudante do Mestrado Integrado em 

Medicina Dentária integrar o vídeo dos inquéritos pedagógicos, produzido pelam Universidade 

de Coimbra; e, em segundo lugar, convidar todos os presentes a comparecer no 22º aniversário 

do NEMD/AAC, no dia 10 de Fevereiro, pelas 21.00h, nas instalações da Medicina Dentária. 

(…)” 

 

 


